# L'INCARNATION UNIFIANTE

C'est ma joie de m'adresser aux lecteurs et lectrices de notre chère revue *Le Lien* par ce mot spirituel qui contient quelques passages de notre Message de Noël 2005, intitulé: "L'Incarnation unifiante".

"L'Incarnation unifiante" est l'expression qui résume notre sainte foi chrétienne et qui explique brièvement et d'une manière précise le mystère que nous célébrons en ces jours bénis de la fête de la naissance selon la chair de notre Dieu, Seigneur et Sauveur, Jésus Christ, qui, "pour nous les hommes, et pour notre salut, est descendu du ciel et s'est incarné du Saint Esprit et de la Vierge Marie, et s'est fait homme".

# L'Incarnation est un acte d'amour

L'Incarnation est le mystère ou sacrement de l'amour. C'est le fruit de l'amour de Dieu pour les hommes. L'Incarnation n'est pas un dogme intellectuel; c'est ton mystère, ton sacrement, mon mystère, mon sacrement, le mystère et le sacrement de chaque homme. C'est le sacrement ou mystère du chrétien, du musulman, du juif, du bouddhiste. C'est le mystère de l'aspiration de l'homme vers Dieu, du désir de l'homme de rencontrer Dieu.

Je ne comprends pas pourquoi on considère parfois ce mystère comme quelque chose d'inextricable, que quelques-uns targuent même de contraire à la raison humaine, ou d'hérésie, ou relevant de la magie. Or l'Incarnation est le fruit naturel de la création. Si Dieu a créé, par un acte d'amour, Il s'est incarné aussi par un acte d'amour.

\* \* \* \* \*

## L'Incarnation dans l'histoire

L'Incarnation unifiante lie les hommes à la vie de Dieu, lie les secondes, les minutes, les heures, les jours, les mois et les années des hommes à la vie de Dieu, à son éternité et à sa pérennité. Ainsi, l'Incarnation unifie l'histoire de l'homme et relie cette histoire à l'éternité de Dieu, et en fait l'histoire du salut et de la Rédemption.

De plus, l'Incarnation fait que le temps des hommes, limité, devient le *kairos* de Dieu, illimité. L'Incarnation donne au temps de l'homme, limité, une valeur éternelle. Ce mystère donne aussi aux œuvres de l'homme, dans l'espace et dans le temps, dans les limites de la terre et de l'histoire, une valeur éternelle, une valeur de salut et de rédemption, pour chaque homme et pour tous les hommes, ses frères.

2

#### L'Incarnation est la base de notre foi chrétienne

L'Incarnation est la base de notre foi chrétienne et sa substance. Aussi, Noël n'est pas une fête seulement humaine, matérielle ou charnelle; ce n'est pas les cadeaux ni le Père Noël, ce n'est pas une célébration extérieure et rituelle. L'Incarnation est vraiment le lieu de toutes les aspirations de l'humanité entière.

Cela a notamment été exprimé par les Pères de l'Eglise, comme nous le lisons dans l'Office de la fête de l'Annonciation à la Sainte Vierge Marie: "Aujourd'hui a été découvert le mystère d'avant les siècles. Le Fils de Dieu devient le Fils de l'homme, de sorte que, en assumant ce qui était inférieur, il nous donne ce qui est supérieur. Adam, autrefois, a désiré devenir Dieu, mais son rêve a été bafoué, et il n'est pas devenu Dieu. C'est Dieu qui s'est fait homme, afin qu'Adam devienne Dieu. Que la création se réjouisse et que la nature soit dans l'allégresse!".

\* \* \* \* \*

### L'Incarnation dessine un but pour notre vie

A travers l'Incarnation et la foi dans le Verbe incarné, nous découvrons que nous sommes membres d'une grande famille, comme dit Saint Paul: "Tu n'es plus esclave, mais fils, et si tu es fils, tu es aussi héritier de Dieu par la grâce" (*Galates* 4, 7). Ainsi, nous devenons, en Christ incarné, la famille de Dieu, la famille de l'Eglise, la famille de l'humanité entière.

Nous découvrons là le sens de notre vie, son origine, son existence, sa substance, son but, son honneur et sa dignité. Nous sentons de même que nous avons une responsabilité qui découle de cet honneur si élevé, de cette dignité divine, du rôle qui nous est assigné et de cette origine si noble.

\* \* \* \* \*

En même temps, nous découvrons que nous avons le devoir de porter des fruits, de servir les autres, d'être bâtisseurs d'un monde nouveau, d'une vie meilleure et d'une civilisation de paix, d'œuvrer en vue du bien, de l'amour et de la prospérité dans la société

Si nous ne sommes pas convaincus de cela, nous tombons dans le désespoir et l'ennui, et nous perdons tout sens de la vie; nous devenons des hommes méchants, nous détruisons, nous tuons, nous ruinons l'autre, nous l'exploitons, nous le méprisons, nous mutilons l'image de Dieu qui est l'homme, notre frère, notre compagnon de chemin, qu'il soit homme ou femme, mari ou épouse, frère ou sœur, fils ou fille, parent, voisin, concitoyen ou étranger, de notre couleur ou d'une autre, de notre religion ou d'une autre.

L'Incarnation est à la base de la dignité de l'homme, de sa noblesse et de sa valeur. C'est pour cela que Saint Irénée a dit: "La gloire de Dieu, c'est l'homme vivant". Ainsi, nous pouvons lier le sens de notre vie au sens et à la valeur du ciel, la valeur de la vie

de l'homme à la valeur de la vie de Dieu. C'est ce que les Saints Pères ont exprimé dans le mot *theosis*, qui est la divinisation ou déification de l'homme, sa participation à la filiation divine et à la vie de Dieu. Saint Athanase d'Alexandrie a dit à ce sujet: "Le Verbe s'est fait chair afin que l'homme puisse devenir capable de recevoir la divinité". Et Saint Grégoire de Nazianze: "C'est le sens profond du grand mystère qui a été réalisé pour nous, le mystère de l'amour de Dieu incarné pour nous. Il est venu pour nous faire tous un dans le Christ".

Voilà, cher lecteur, chère lectrice de la revue *Le Lien*, notre message spirituel pour cette fête de la Nativité. Nous vous souhaitons une sainte fête de Noël, qui soit pour vous un gage de croissance dans la foi, l'espérance et la charité, qui remplisse vos cœurs de joie. Que, pour nous tous, se réalise le souhait de paix exprimé par les Anges à Bethléem, et que l'écho de ce chant angélique parvienne au monde entier en 2006, surtout aux fidèles de notre Eglise Grecque-Melkite Catholique dans le monde arabe et dans l'émigration!

Nous prions surtout pour que se réalisent les valeurs de ce chant angélique dans nos Patries arabes, principalement en Palestine et en Irak, mais aussi au Liban et en Syrie dans le cadre d'une meilleure compréhension réciproque entre ces deux pays en vue de dépasser les crises et les défis qu'ils doivent affronter, localement, régionalement et mondialement.

Nous savons et nous ne pouvons pas oublier que la paix en Terre Sainte est la clé de la paix au Proche-Orient et dans le monde entier.

Que dans nos cœurs soient la joie et la paix du Christ incarné qui nous unifie en son amour illimité!



+ Gregorios III
Patriarche d'Antioche et de tout l'Orient,
d'Alexandrie et de Jérusalem